MEDIO: PORTAL DIARIO PRESENTE, TABASCO

FECHA: 11/JUNIO/2014





Desprestigiada Unión de Crédito Ganadero

En su último reporte de inicios de junio, Fitch Ratings destaca que la cartera total muestra una contracción del 11.9% entre marzo del 2013 y el mismo mes del presente año. El Consejo Coordinador Empresarial de Tabasco propone la venta de sus activos para que el Frigorífico se establezca en otro sitio

La evaluadora Fitch Ratings México desacreditó y calificó a la baja a la Unión de <u>Crédito</u> Ganadero de Tabasco, por sus "débiles prácticas de supervisión y administración primaria que derivan en una disminución y deterioro considerables en su operación e indicadores de calidad cartera".

La calificadora con sede en Monterrey subrayó que aunado a lo anterior están la permanencia de su plantilla administrativa así como los planes estratégicos que no han logrado concretarse para revertir la situación en que se encuentra la Unión.

Fitch Ratings en su último reporte de inicios de junio <u>destaca</u> que en los aspectos de Riesgo Operativo de la empresa, su cartera total muestra una contracción del 11.9% entre marzo del 2013 y marzo del 2014.

"A éste último corte el monto de la cartera total asciende a 165.8 millones de <u>pesos</u>, acompañada de la liquidación de saldos y salida de socios acreditados así como de una contracción en su colocación derivada de su limitado fondeo".

En los últimos 12 meses la cartera vigente, como proporción de la cartera total, se promedia en 76.5%.

Tomando en cuenta que Fitch considera las principales exposiciones a deudores individuales o grupos económicos, usualmente definidos como aquellos que representan más del 10.0% del capital de la compañía, la concentración por acreditado, en general, permanece sin un cambio notable. Los niveles de concentración presentan una leve mejora; ya que sólo el principal acreditado presenta niveles del 12.3% respecto al capital contable.

La calificadora señala que gran parte del deterioro de la cartera de la Unión de Crédito Ganadero de Tabasco comenzó con los daños causados por inundaciones desde 2008, principalmente en los municipios de Villahermosa y Macuspana, donde concentra su cartera.

Hasta la revisión del año pasado, su punto más alto en cartera había sido en marzo 2011, con un indicador de cartera vencida bruta a cartera total del 18.7%. Al cierre de marzo 2014, el mismo indicador se calcula en un 36.1% (en diciembre de 2013 fue de 28.4%) siendo aún el más alto de las uniones de crédito calificadas por Fitch.

En marzo 2009, la Unión recibió como pago terrenos por un valor de 99.9 millones de pesos, entregados en cancelación de saldos contraídos por la Unión Ganadera Regional de Tabasco (UGRT), y algunas de las empresas que trabajan alrededor de la misma. A marzo 2014 manifiesta un monto de 85 millones de pesos en su cuenta de bienes adjudicados, lo que junto con el monto de cartera vencida neta representa 1.1 veces el capital contable a ese corte.

Recientemente Fitch degradó las calificaciones en escala nacional de riesgo contraparte de largo y corto plazo de la UC Tabasco a 'CCC(mex)' desde 'B(mex)' y 'C(mex)' desde 'B(mex)', respectivamente.

Fitch recomendó que la calificación de la UC como Administrador de Activos podría incrementarse en el mediano plazo sólo si logra desplazar su bien adjudicado, o parte del mismo, para obtener liquidez y desahogar su condición financiera.

"Logrando mayor liquidez podría incrementar su nivel de operaciones, reducir el índice de cartera vencida y contener su cartera morosa. Asimismo la calificación puede deteriorarse ante mayores disminuciones de su calidad crediticia, condición financiera y/o falta de cumplimiento de sus obligaciones", advirtió.

La UC Tabasco se constituyó en junio 1947 con el objetivo de apoyar las actividades ganaderas de los socios pertenecientes a la Unión Ganadera Regional de Tabasco (UGRT). Actualmente está constituida por 330 socios de los cuales 227 son socios acreditados.